
自「彤叔」鄭裕彤在年初將新世

界發展(017)交棒給長子「純官」鄭

家純後，又在月初退任「掌上明珠」

周大福(1929)非執董一職，新世界

這個「千億王國」可說是正正式式

由純官全盤「打骰」。其實計落，

純官早於七十年代已開始協助打理

王國，今次「接手」更是駕輕就

熟，大家都對他滿有期待。在小記

最近收到新世界出版的12月號《新

語》中，純官就親自解構集團成功

之道，如何四十年與時並進。

「未學出拳 先學 馬」
俗語說「創業易，守業難」，相

信純官感受良多，皆因坊間及市

場一直都對他多多期望，所以純

官在書中就坦言首要任務是「做

好基本功」，一切按部就班，打好

根基，提高品質，讓客人及社會

真心認同公司。簡單來說，就是

不少武林中人講的「未學出拳，

先學 馬；未學功夫，先學跌

打」！

早在七十年代打出木人巷的純

官，深明本港營商環境競爭愈演

愈烈，所以近年手下的新世畀就

更積極進取，以創新思維方式為

品牌增值，打入新市場。當中最

特別的就數旗下將購物與藝術共

冶一爐的「K11」商場及有貴族式

管家服務的「春暉8號」，可謂推

陳出新，為公司服務再添妙筆。

好員工撐起公司四十載
新世界能屹立四十載，純官就歸功於一

班好員工，「資金，可以借回來貨源，也

可以用金錢解決。但是人才，可遇不可

求。」更指，員工的忠誠、經驗和團結精

神都非金錢可替代！所以公司會針對市場

及國際趨勢提供培訓，為員工發掘潛能，

培養領導才能，讓公司茁壯成長。

不少坐擁金山銀山的富豪商賈都沒回饋

社會，更甚的「是不為也，非不能也」，純

官就在書中認為在公司發展及鞏固品牌之

餘，「必須多行一步」，加強可持續

發展，發自內心、持之以恆地回饋

社會。所以公司近年就成立「新世

界集團慈善基金」，推動公益、兒童

及青少年發展。而純官更為公司在

這一方面做得出色而自豪呢！

香港文匯報訊（記者 卓建安）中國官方12月製造業採
購經理指數（PMI）將於明日元旦公佈，據路透社的調
查顯示，分析師預計其中值為51，高於上月的50.6，意
味 有關數字將連續三個月處在盛衰分界線50的上方，

中國經濟繼續呈擴張趨勢。
較早前公佈的12月匯豐中國製造業PMI初值為50.8，升

至14個月的高位，而剛公佈的11月中國規模以上工業利
潤同比增速繼續擴至22.8%，均印證製造業復甦動力逐漸

增強。不過，外需疲軟對中國經濟依然構成較大壓力。

匯豐中國PMI  14個月高位
招商證券宏觀分析師謝亞軒日前在研究報告中表示，

受逆周期政策干預和庫存調整進程的影響，中國製造業

生產活動將繼續改善，12月匯豐PMI初值再次回到擴張

區間，顯示中國官方的PMI進一步回升概率大。招商證

券對12月中國官方PMI的預估為50.8。

Forecast Pte駐新加坡分析師Connie Tse指出，儘管中國

製造業活動近期改善，但貿易數據仍波動劇烈，說明中

國出口尚未擺脫困境。

今年中國實現10%的外貿增長目標已沒有希望，國家

商務部部長陳德銘上周五預計，今年外貿增速約為6%。

不過，在內需的支持下，11月經濟數據整體維持偏暖的

態勢。

明年內地基調穩中求進
較早前舉行的中央經濟工作會議提出，明年要繼續把

握好穩中求進的總基調，繼續實施積極的財政政策和穩

健的貨幣政策，並強調明年經濟工作要以提高經濟增長

質量和效益為中心，增強經濟發展的內生活力和動力，

保持物價總水平基本穩定。

有參與內部討論的消息人士透露，明年中國經濟增長

目標可能仍定在7.5%，國家信息中心則在最新報告中預

計，明年中國GDP增長約8%左右，居民消費價格指數

(CPI)上漲3%左右。
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離開地產業 說話更自由

中國官方PMI明公布 料續擴張
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黃錦康認為，本港樓市正處於一個
相當危險的邊緣：「你問我樓市

有 無 泡 沫 ？ 而 家 供 樓 負 擔 比 率 近
50%，如果唔出招，樓價一年升20%，
兩年升40%，供樓負擔比率去到90%就
好危險，一旦美國加息，供樓負擔去
到100%以上，樓市肯定爆煲，政府今
次出招都係想防患於未然。」

美國一加息 市民難捱得過
他再警告：「1997年供樓負擔都高

到90%，但點解最後樓市 香港都捱
得過？因為減息潮救 香港，當時息
口由11.25厘跌到2.5厘，就算樓價係咁
跌，市民做樓蟹，都總算供得起。今
時今日得唔得？無可能，息口已跌至
歷史低位，得番2厘左右，如果今次供
樓負擔飆至90%，一旦美國加息令樓
價下跌，市民面對樓價跌、息口升，
兩樣一齊 ，你話死唔死？」

不少市民仍一廂情願地以為低息環
境會一直維持？黃錦康就提醒息口隨
時都會升：「息口係全球最難估的動
物，雖然美國先前話2015年先加息，
但若果突然出現轉變，美國話加息亦
不無可能，唔係未試過。」事實上，

最近美國將息口與失業率掛 ，已隱
含隨時調高息口的意思。

他又解釋，現在的高樓價，源於2010
年前出現的供應斷層，雖然政府2011年
大幅增加土地供應，但時間上趕不上短
期供應，因此要控制樓價，唯一方法就
是控制需求，「BUY TIME！（以政策
買時間）」，今次推出的買家印花稅(BSD)
和加強版額外印花稅(SSD)都是想對症下
藥：「過多1至2年，供應2萬伙出番
就無事，到時樓價想升都無得升。」

明年首季樓價看跌一成
黃錦康說，原本預測新政府一上台8

月就會出招，故年中曾推測全年「零
增長」，誰知政府遲了兩個月，到10月
才出「撒手 」，雖然交投即時呈「A
字形」回落，但樓價尚未見大幅回
落：「其實個別發展商開價已經較出
招前降低，但一手新盤的減價壓力何
時會蔓延至二手市場，估計要5個月時
間，相信明年首季會反映BSD的下行
壓力，跌幅我估10%左右。」

至於明年樓市走勢，他預料首季下跌
後樓價會相對穩定，並輕微回升，按照
目前情況，全年樓價將最終回落約5%。

香港文匯報訊（記者 顏倫樂）2012年對
黃錦康來說，「波浪」太多了，撇開家庭
變故不提，年初突然辭任美聯（1200）副主
席一職，引起市場多方揣測。事隔半年有
多，剛獲安信國際委任為公司獨立顧問，
被問到與前公司關係如何，黃錦康哈哈大
笑：「宜家無咩關係啦。」更直言在前公
司工作時，論市會收歛些。換言之現在說
話自由了？黃錦康率直地說：「梗係啦。」

沽物業轉購海外「磚頭」
香港樓市高處不勝寒，黃錦康早已撤出，

目前只餘下準備自住的油麻地御金．國 單
位，更「牙擦擦」說去年購入時每呎才1.1
萬元，今日應該升至2萬元。其餘單位套現
後，他將部分資金轉至境外買地建屋。

黃錦康今年8月沽出居住12年的元朗加州
花園，問到是否不想回憶起愛兒過世的傷心
事？黃錦康先是呆了數秒，然後表示對這件
事不想多提，眉宇間隱隱透出哀傷。為免話
題一直圍繞在私事上，黃錦康即時轉移話
題，向記者解釋加州花園的沽出過程，之後
又轉講香港的發展優勢，堅強健談的外表
下，顯然未能放開年初喪子的傷痛。

黃錦康多年來一直奉行「先了解，後投
資」，更希望將這套概念發揚光大，諗頭多
多的他，最近透過「股壇紅綠燈」開班授
徒，加設一個網頁，教人如何實踐這套方
法，網頁內除寫樓市寫股市，更會與雜誌
合作尋找好的管理經驗放入網頁，當然亦
會教人如何投資，如何買樓買股票，如何
賣樓。

香港文匯報訊 (記者 顏倫樂) 政府「雙辣招」

公布後屢遭地產業界挑戰，反對之聲不絕於

耳，作為前美聯集團副主席黃錦康「無官一身輕」，今次就選擇為政

策護航：「政府土地供應遠水不能救近火，宜家整體策略就係BUY

TIME，要控制需求，難得可以搵到一個厲害 方法(買家印花稅)令

市場冷靜，樓價可以平穩，點解唔支持？」

■黃錦康警

告，息口係

全球最難估

的「動物」。
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